

# 輝けきんち

青少年育成推進員だより

問い合わせ先  
菊池市教育委員会  
生涯学習課内  
☎0968(25)7232

## 家庭教育・青少年健全育成講演会

10月6日、菊池市文化会館で教育委員会と青少年育成市民会議主催による講演会を開催。166人の市民の参加がありました。

初めに、9月に行われた第39回「少年の主張」熊本県大会で奨励賞を受賞した菊池南中学校2年・増山菜々さんの「あいさつが教えてくれたこと」という作文の発表がありました。出会いを通して、人と人とを豊かに結ぶ「あいさつの力」の大切さを訴える、素晴らしい発表でした。

その後、熊本少年鑑別所の所長・谷口隆志氏より「少年鑑別所って

どんなところ？」という演題で講演がありました。

### 【講演内容】

- ①少年司法の主な流れ
  - ▼少年事件（警察に逮捕、拘留）
  - ▼児童相談所・検察庁
  - ▼看護の措置決定（家庭裁判所）
  - ▼少年鑑別所
- その後、少年審判が行われ、保護処分が少年院など送致が妥当かの決定が下される。
- ②少年鑑別所
- 少年鑑別所は犯罪を犯した少年を家庭裁判所の求めにより收容して鑑別する施設
- ③「法務支援センター」業務
- 非行や犯罪の防止に関する援助を関係機関と連携して行っている。
- ④非行防止のために家庭ができること
- ・できていることをほめる
  - ・居場所を実感させる
  - ・出番を作ってみる
  - ・基本は親子関係づくり
- 少年鑑別所の施設の様子や生活の実際を知ることで、これまで持っていた施設のイメージを一新させる講演でした。



谷口所長の講演

佐々木大司



増山さんの発表

## 戸崎小のあいさつ運動・学校訪問

戸崎校区青少年育成推進員として、10月2日あいさつ運動を行いました。子どもたちは、顔を見て大きな声であいさつができていたので感心しました。

校長先生との懇談では、学校の現状や12月の恒例行事「餅つき大会」についての意見交換もでき、授業参観と併せて有意義な時間を過ごせました。

栗秋真由美



あいさつ運動

## 高野瀬区子ども孔子堂大学

子ども孔子堂大学は、公民館を子ども育成の場とし、住時の孔子堂の学問熱を今に受け継ぎ、子ども体験や活動力を増すことをねらいとしています。

毎回の活動の始めに子どもの心を育てる論語の素読を据え、子どもが響きます。

活動は年4回で、毎回、教育活動と食育活動を行います。今年の活動として第1回は論語カルタ遊びとにぎりめし・よもぎもちを作り、パーベキューを楽しみました。第2回は1泊2日のキャンプを行い、キャンプファイヤーを楽しみ、カレー作りなどの活動を行いました。

馬場義典



論語の素読

## 第5回 菊池ふるさとかるた

本城を 囲んで守る 十八外城



## 十八外城（菊池市内）

菊池十五代武光公の頃、菊池には山々の地形を利用した外城が30余り築られました。そのうち、本城を守るための重要な城が十八外城と呼ばれました。菊之池・戸崎・木庭など11の城が菊池地区に、亀尾・水島などの7つの城が七城地区にあります。



黄金塚城址

No.39

スポーツ推進委員だより

# エンジョイスポーツ

問い合わせ先  
菊池市  
スポーツ推進委員  
協議会広報部  
☎0968(25)7234

## 市民ふれあいレガッタ

8月27日、市民ふれあいレガッタ大会が斑蛇口湖ボード場で行われました。大会には県内外から43チームが参加。日頃の練習の成果を発揮して大会を盛り上げました。この大会も25回目を数え、知名度も上がり素晴らしい大会になりました。



斑蛇口ボード場



スポーツ推進委員チーム



スポーツ推進委員女子チーム



親子でカローリング対決



ジェットローラー的

## 全国交流レガッタ大会出場

9月23日と24日の2日間、秋田県由利本荘市で開催された第26回全国市町村交流レガッタ大会に出

ガッタ大会には、今回で7回目の出場になります。全国各地のポート場で、その土地の景色を楽しみポート場施設の特色を体験してきましたが、菊池市の斑蛇口湖ボード場は、全国的にも素晴らしいポート会場だと思えます。もっとポート種目に注目や関心が集まることを願っています。

また、来年の大会に向けて目標を持って練習に励んでいきたいと思えます。

## スポーツ推進委員出前講座

9月2日、5年生の学年PTAレクレーションが行われ、その中でニュースポーツの出前講座を実施しました。アイスブレイクゲームで体と心がほぐれたところで競技を始めました。

競技は「ドッジビー」と「カローリング」を実施。どちらも大人より子どもの方が、よく動き上手でした。カローリングでは、どれくらい力を入れると進むのか、初めは感覚がつかめないようでしたが、試合を始めると好プレーもあり大変盛り上がりました。どちらも親子で参加でき、笑顔が広がっていました。

出前講座は随時受け付けていますので、利用したい人は社会体育課までお問い合わせください。

## ニュースポーツ紹介

専用のディスクを使用し、ドッジボールと似たルールで行う競技です。ディスクはウレタン製なので、当たっても痛くありません。小さいお子さんでも気軽に楽しめます。



専用ディスク

## カローリング

カローリングは体育館のフロアで行います。ジェットローラーと呼ばれる車輪の付いた円盤を投げてカローリングのように的の中心を狙う競技です。